

Kanti aktuell

November 2017 - Januar 2018

Aktuell

Bilinguale Matura in Französisch

Unsere Kantonsschule bietet neu auch die bilinguale Matura in Französisch an. Zwei Bedingungen müssen dafür erfüllt werden: Das zweite Schuljahr wird an einem Gymnasium in der Westschweiz absolviert und die Maturaarbeit muss auf Französisch verfasst sein.

Liam Rohner (3LeSeWe) hat sein zweites KSH-Schuljahr am Gymnase intercantonal de la Broye (GYB) in Payerne (FR) verbracht und wird diesen Weg als erster einschlagen. Ein Freund, der sich über den Austausch informiert hatte, brachte Liam auf die Idee, einen längeren Sprachaufenthalt in der Westschweiz zu wagen. Da er Lust auf etwas Neues hatte und ihn die französische Sprache schon immer faszinierte, entschied er sich innerhalb einer Woche, ein Jahr in der Romandie zu verbringen. In Payerne wurde er von seinen Mitschülerinnen und Mitschülern herzlich aufgenommen, obwohl es anfangs noch einige Kommunikationsschwierigkeiten gab. Trotzdem sei es leicht gewesen, Freunde zu finden, denn die Fribourger seien offener, als man es hier im Rheintal gewohnt sei. Für den Eintritt am GYB war Liam stofflich gut vorbereitet. Als er nach den Sommerferien aber wieder in den Schulalltag der KSH einsteigen musste, wurden ihm insbesondere in den Naturwissenschaften einige Lücken bewusst. In Heerbrugg in die dritte Klasse wieder einzusteigen, ist eine Herausforderung. Auf seinen Austausch würde er aber dennoch nicht verzichten, denn er hat im letzten Jahr nicht nur sein Französisch perfektioniert, sondern viele wertvolle Erfahrungen gesammelt. Wie rasch er Fortschritte gemacht habe, sei ihm bei einem Besuch einer Berner Klasse deutlich geworden, die er innerhalb eines halben Jahres bereits um Längen überholt hatte. Auch wohin es nach der Matura gehen soll, ist Liam nach seinem Austausch klar: Er strebt ein Studium mit französischem Schwerpunkt an.

Die KSH verfügt bereits über einige Kontakte zu Kantonsschulen in Fribourg. Seit 2015 besteht das Austauschprogramm «heerBOURG, FRIbrugg», über das bei den Französischlehrpersonen und Björn Infanger nähere Infos eingeholt werden können.

Rückblick

Fussball-Mittelschulmeisterschaften

Am kantonalen Ausscheidungsturnier für die Fussball-Mittelschulmeisterschaften hat sich das Damenteam der Kantonsschule Heerbrugg für die Schweizermeisterschaften in Baden qualifiziert. Dort spielten insgesamt 15 verschiedene Teams aus der ganzen Schweiz am 12. September 2017 in drei Gruppen um die Qualifikation für die Finalrunde. Nach einer erfolgreichen Vorrunde mussten sich die Rheintalerinnen erst im Halbfinal gegen die spätere Siegermannschaft aus Aarau geschlagen geben und waren somit das beste Team aus der Ostschweiz. Herzliche Gratulation!

Für die KSH spielten:



h.v.l.: Kira Heule, Leonie Ritz, Angela Jelusic, Fiona Indermaur, Celine Wehrle / v.v.l.: Julia Dierauer, Chiara Hasler, Janina Senterler, Elina Heule, Tania Geiger

(Beach-)Volleyballturnier, 1. September 2017

Regen und frostige Temperaturen – so stellt man sich kein Beachvolleyballturnier vor ... Aufgrund des Wetters wurde aus dem Beach- dann auch ein Hallenvolleyballturnier. Die trübe Witterung drückte aber nicht auf die Stimmung, so dass mit viel Ehrgeiz und Spass um jeden Punkt gekämpft wurde.

Insgesamt 19 Mannschaften traten in den Kategorien 2er- und 4er-Beach an. Bei den Viererteams siegte die Gruppe «Du häsch» (Claudia Marinho, Leticia Freund, Michael Würmli, Michelle Dietz) vor «Sandig mit Aussicht auf Fleischbällchen» (Elia Pezzoni, Angela Jelusic, Alison Monnat, Irena Pekic, Liam Rohner) und den «Air Babes» (Oliver Schwägler, Massimo Pavone, Marvin Ebnetter, Vithusa Veeravagu, Alina Popp, Laura Plüss). Im 2er-Beach gewann das Lehrerteam «Rainer & friends» (Rainer Langenegger, Kurt Schwendener, Björn Infanger) gegen «Spezerverwerter» (Ian Köppel, Valentin Waibel) auf Rang 2 und der «Avocado Gang» (Andra Pezzoni, Raphael Frei, Gion Wurster) auf dem dritten Platz.

Ausblick

Arno Camenisch

Im November 2017 besucht uns einer der zurzeit bekanntesten Schweizer Schriftsteller. Arno Camenisch liest am 15.11. um 10.15 Uhr für die Schülerinnen und Schüler der dritten sowie vierten Klassen und um 20.00 Uhr für die Öffentlichkeit. Seine Lesungen führen ihn um die Welt – von Hongkong über Moskau und Buenos Aires bis nach New York. Inzwischen wurden seine Texte in 20 Sprachen übersetzt und mit zahlreichen Preisen ausgezeichnet, u.a. dem Schweizer Literaturpreis; mit seiner «Bündner Trilogie» wurde er in Holland für den Europäischen Literaturpreis nominiert.



Camenisch schreibt vielsprachig, Gedichte als auch (Kurz-) Geschichten. Diese spielen zumeist in einer dörflichen Idylle, in der die von menschlichen Abgründen bedrohte Alltagswelt ebenso lauert wie die Liebe. Dank skurriler Figuren und (irr-)witziger Episoden rühren und berühren seine tragikomischen Geschichten gleichermassen.

Ulrich Tilgner

Am 9. Januar 2018 wird der bekannte Journalist und Auslandskorrespondent Ulrich Tilgner an der KSH einen Vortrag über Terrorismus und seine Arbeit als Berichterstatter im Nahen und Mittleren Osten halten.

Neue Homepage

Ab dem 23. Oktober 2017 präsentiert sich die KSH mit einer neuen Homepage. Neben Texten, die die Fächervielfalt unserer Schule beschreiben, geben nun auch Videos und Bilder einen Eindruck des Schulalltags. Schauen Sie doch einmal rein! www.ksh.edu

Agenda

November

- 01.11. Allerheiligen: unterrichtsfrei
- 06.11. Schnuppertag I für Sekundarschülerinnen und -schüler mit Musik zur Mittagszeit
- 13.11. - 14.11. Fenster für offenen Unterricht
- 15.11. 10.15 Uhr, Aula: Schülerinnenlesung mit Arno Camenisch
20.00 Uhr, Aula: RGML: Lesung und Gespräch mit Arno Camenisch
- 24.11. Schnuppertag II für Sekundarschülerinnen und -schüler mit Musik zur Mittagszeit

Dezember

- 02.12. 08.30 Uhr, Aula: Orientierung für Sekundarschülerinnen und -schüler und Eltern, mit klassischer Musik
- 04.12. - 22.12. Dezemberquiz
- 23.12. 14.35 Uhr: Weihnachtskonzert (Kantiband), Weihnachtsapéro für alle Schulsehörer, anschließend Unterrichtsschluss und Weihnachtsferien bis 7. Januar 2018

Januar

- 08.01. Unterrichtsbeginn nach Stundenplan
- 09.01. 15.15 Uhr, Aula: Gastvortrag Ulrich Tilgner
- 16.01. Präsentation der Fachmaturitätsarbeit (Berufsfeld Pädagogik)
- 16.01. 19.30 Uhr, Aula: Kantikonzert
- 18.01. 19.00 Uhr: Informationsabend für Eltern von Schülerinnen und Schülern der 1. - 4. Gymnasialklassen «Matura – und dann?» in der Aula (Studien- und Laufbahnberatung SG)
- 21.01. - 26.01. J+S-Kurs Skifahren und Snowboard für angemeldete Schülerinnen und Schüler
- 23.01. Maturaarbeit / Selbstständige Arbeit: Präsentation vor dritten Klassen
- 25.01. - 26.01. Fenster für offenen Unterricht
- 26.01. Zeugnisverteilung, Semesterschluss gemäss Sonderstundenplan
4FP: letzter Schultag

Februar

- 05.02. Unterrichtsbeginn nach Stundenplan

Weitere Informationen rund um den Schulbetrieb erhalten Sie auf unserer Homepage: www.ksh.edu

Impressum

Die Redaktion: Marc Caduff, Andrea Zinndorf
Gestaltung: Kurt Schwendener

Kantonsschule Heerbrugg
Karl-Völker-Strasse 11
9435 Heerbrugg

Tel. +41 58 228 11 01
E-Mail: info@ksh.edu
Internet: www.ksh.edu